

**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 05 DE ENERO DE 2021 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

Siendo las 09H15 del martes 05 de enero del 2021, se reúne el Pleno de la Junta Parroquial de San Lorenzo en Sesión Ordinaria en el Salón de Actos del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia San Lorenzo, convocados por la Dra. Carmen Julia Reyes, presidenta, actúa como secretaria la Ing. María Alonzo Pico.

Dra. Carmen Julia Reyes: Buenos días compañeros gracias por un día más por estar en nueva sesión esperando que este 2021 este lleno de éxitos y de prosperidad pero por sobre todo salud que es lo más necesitamos en este momento que hayan pasado en unión de toda su familia es lo más importante una navidad y un año nuevo con tranquilidad y armonía vamos a dar inicio a esta sesión la primera del mes y del año señora secretaria tenga la bondad de constatar el quórum correspondiente. **Secretaria:** Buenos días con todos también deseándoles mucha salud para este 2021 empezamos, Dra. Carmen Julia Reyes (presente) Sra. Belkis Acosta Reyes: (presente), Ing. Oscar Rivera Triviño: (Buenos días presente), señor: Klever Reyes (presente), Señor Jesús López Alvia (presente), Señora presidenta existen cinco vocales presentes hay quórum correspondiente. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora Secretaria siendo las 09:10 am, dejo instalada la sesión de hoy día 5 de enero señora secretaria continúen con el orden día. **Secretaria:** Orden del día. **1.- Conocimiento y aprobación del orden del día. 2. Consideración y aprobación del acta No 018 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de diciembre de 2020. 3. Consideración y aprobación del acta No 05 de la Sesión Extraordinaria del jueves 10 de diciembre de 2020. 4. Informe de labores de los vocales Sra. Belkis Acosta Reyes Sr. Ing. Oscar Rivera Triviño Sr. Klever Reyes Rivera Sr. Jesús López Alvia. 5. Informe de la Presidenta del Gobierno parroquial, Dra. Carmen Julia Reyes 6. Clausura de la Sesión.**

Desarrollo de la Sesión:

Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria tenga la bondad el primer punto. **Secretaria:** **Conocimiento y aprobación del orden del día. Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros a consideración el primer punto del orden del día. **Sr. Jesus López:** Moción a que se apruebe el primer punto del orden día. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañeros si hay el apoyo. **Ing. Oscar Rivera:** Apoyo la moción. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañero Oscar someta a votación señora. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis **a favor**, Rivera Triviño Oscar **a favor**, Reyes Rivera Klever **a favor**, López Alvia Jesús **a favor**, Reyes López Carmen Julia **a favor**, señora presidenta existe cinco votos a favor y queda aprobado el primer punto Conocimiento y aprobación del orden del día.

Resolución No 01-PLE-JPSLM-05/01/2021

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cinco votos el conocimiento y aprobación del orden del día.

Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria continúe con el segundo punto. **Secretaria:** **2.- Consideración y aprobación del acta No 018 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de diciembre de 2020. Dra Carmen julia Reyes:** Compañeros está en consideración y aprobación el segundo punto del orden del día. **Sra. Belkis Acosta:** Si me permite. **Dra Carmen julia Reyes:** Tenga la palabra señora



vicepresidenta. **Sra. Belkis Acosta:** Muy buenos días con todos igual a desearle éxitos a cada uno de ustedes y como bien lo han dicho todos en la actualidad que vivimos le agradecemos a Dios por la vida que nos ha brindado y también le pedimos por toda la salud y de nosotros que vivimos en la parroquia y porque no decirlo del mundo entero pedí la palabra para solicitar como decía pedí la palabra para hacer las siguientes correcciones en la página número 2 en el tercer punto dice yo quiero hacer una corrección y dos líneas más abajo sería bueno que nos dé a conocer como queda la moción y ahí dice como quedamos nosotros que fue algo que corregí también la vez pasada en la siguiente línea dije corrigiendo esto mocione a que se apruebe y aquí dice faltando eh en la página 3 justo cuando inicia yo hablaba de programa y sub programas y aquí dice programas y programas en este punto el compañero Jesús mociona a que se apruebe pero ahí dice directamente someta a votación con el apoyo de la moción y en la última línea dije y señora presidenta debe conocer el procedimiento y aquí dice señora presidenta se debe conocer el procedimiento en la siguiente página en la numero 4 dije articulo 241 aquí dice articulo 249 yo le solicito a ustedes que voy a dar lectura de lo que tengo como siempre hago escribo e incluso por estas razones voy a darle lectura para que ustedes me sigan porque si no sirve y se vallan hacer un lio al hacer correcciones voy a leer donde dice el 241: 241 para dar realización de los gastos que se hace en la asamblea parroquial según el artículo 238 son las organizaciones de base y se debe priorizar los gastos en la asamblea parroquial según el artículo 238 del COATAD son las organizaciones de base que debe priorizar los gastos en la asamblea parroquial así mismo la aprobación del presupuesto debe realizarse primero en asamblea parroquial y con esta aprobación y resolución de la asamblea se pone en consideración del legislativo del Gobierno Parroquial es decir nosotros los vocales así lo señala el artículo 242 del COATAD además debe de haber el informe del consejo de planificación parroquial y el informe de la comisión de presupuestos parroquial estos artículos que estoy señalando fueron leídos por la secretaria en la sesión anterior y todos nosotros escuchamos sin embargo ninguno de los informes que señala del procedimiento de ley para aprobar lo del presupuesto se encuentra en la documentación(....) en el orden del día para esta sesión por lo tanto que no se ha cumplido con los procedimientos de ley (....) eso fue lo que yo dije y le di lectura y si ustedes me siguieron la lectura hay muchas cosas artículos palabras cambiadas y por eso (....) lo acabe de decir luego en la página 6 antes de mi intervención solicita lea mientras le doy lectura a lo que yo tenía en el apunte quiero manifestarles las bases para definir los concursos de bandera himno y escudo de San Lorenzo estamos trabajando pero vamos a solicitar unos días más (....) si ustedes le han dado lectura yo no tengo ningún error para poder leer y luego me encuentro con muchas sorpresas en esta acta hasta ahí lo que corresponde a esta acta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora vicepresidenta no sé si alguien tenga algo más que acotar con lo que en la moción si alguien apoya para continuar quisiera antes de continuar señora secretaria una consulta quisiera saber qué es lo que pasa porque hay tantas observaciones de la señora vicepresidenta se supone que si ustedes van redactando deben de ver la continuidad de lo que nosotros aquí vamos haciendo nuestra intervención. **Secretaria:** Si señora presidenta lo que pasa es que al momento de escuchar el audio no se le entiende casi nada a la señora Belkis. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Por favor trate de que el micrófono lo comparte allí para que no vuelva a ocurrir lo mismo le agradezco mucho, compañeros alguna observación. **Sra. Belkis Acosta:** Quería hacer una consulta cuando uno hace las modificaciones normalmente aprobamos la modificación hecha eh pregunto por mí en realidad se modifica se arregla porque por lo menos nosotros no hemos leído la acta ya arreglada aprobamos y ya entonces yo si necesito saber porque esto para mi es algo que no se puede permitir yo le observe esa acta porque en realidad hay algunas fallas porque yo recuerdo que dijeron (....) pero es algo que no puede ser porque yo mantengo y siempre digo los papeles escritos a veces muchos no consideran oportuno yo lo hago porque es mantener y yo lo hago y a mí no me consta



por lo menos no he visto una acta porque solo una vez nos trajeron el acta ya modificada y ña revisamos aquí con señora secretaria que incluso nos entregó y nos dijo que ya estaba modificada y ratificamos y era así yo por lo menos aquí si esta hasta el articulo cambiado cosas que yo no podría aprobar esta acta sobre todo porque no me consta de que en realidad las modificaciones en cada acta yo sé que no hay en todas pero en algunas hay modificaciones u observaciones entonces yo si quisiera saber si todas las actas que se aprueban porque en base a esto nosotros aprobamos pero no me consta si esta modificada. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Señora secretaria la respuesta. **Secretaria:** Señora Belkis con eso de que usted hace las correcciones esas correcciones que usted está indicando ahorita eso mismo se escribe en la acta por lo tanto ya queda modificada si usted lee cada acta de lo que usted va diciendo se modifica a la siguiente acta ósea por ejemplo usted dice que se corrija esto que se corrija esa situación ósea usted está indicando que se corrija la acta ahorita cuando usted venga la acta que viene que ya viene corregida ahí está indicando la corrección. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria continuemos compañeros. Propongo que se apruebe el acta de la sesión Ordinaria del martes 15 de diciembre de 2020. **Sr. Jesús López:** Que se apruebe. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Mocionado y apoyado someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis voy a razona mi voto he le preguntaba porque he encontrado en algunas que no está corregida y por eso le consultaba y si aparte se hace la corrección de la acta o algo que por ejemplo solicito que esta acta va a salir tal cual y la corrección entonces por eso consultaba por eso si mal no recuerdo la sesión pasada no tengo la hoja pero cuando se hacían correcciones se mostraban las correcciones por eso ahora que me doy cuenta de que la haya porque aquí hice corrección y esta tal como lo he solicitado entonces por eso le preguntaba y como siempre si es de votar a favor se vota a favor pero como va quedar en ese sentido y sobre todo en esta acta es todo lo que tiene que ver con el presupuesto donde los artículos han sido cambiados entonces para mi es bastante puntual en ese sentido he me encantaría votar a favor pero es mi esas son mis observaciones y las que no están conforme las he dicho, Rivera Triviño Oscar **a favor**, Reyes Rivera Klever **a favor**, López Alvia Jesús **a favor**, Reyes López Carmen Julia **a favor**, señora presidenta existe cuatro votos a favor y uno en contra por lo tanto queda aprobado la acta # 18 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de diciembre de 2020.

Resolución No 02-PLE-JPSLM-05/01/2021

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cuatros a favor y uno en contra la acta # 18 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de diciembre de 2020.

Dra. Carmen Julia Reyes: Muchas gracias señora secretaria continúe con el siguiente. **Secretaria: 3. Consideración y aprobación del acta No 05 de la Sesión Extraordinaria del jueves 10 de diciembre de 2020.** **Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros está a consideración el tercer punto. **Sra. Belkis Acosta:** Bueno solicito la palabra nuevamente. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Tiene la palabra. **Sra. Belkis Acosta:** En la tercera hoja perdón en la página número uno casi al final yo dije he venido desde atrás solicitando lo mismo y aquí dice he venido desde atrás haciendo lo mismo en la página número tres cuando hablamos en ese momento yo dije que había que dejar en conocimiento para los que vengan después y aquí dice (...) más abajo dije no estoy en contra de nadie y aquí dice no estoy en contra de nadie en la página 6 en una ocasión razone mi voto y vote en contra pero aquí no está escrita mi voto ósea no dice la palabra en contra cuando se suman los votos y dice existen 3 votos a favor uno en contra y otro ausente entonces como lo dije anteriormente no es con el afán de molestar aquí las actas son documentos públicos el cual tenemos que tenerla (...)de lo que decimos pero para que haya la acta (...) voy a confiar en la palabra

de ustedes y en la siguiente acta quizás de pronto de las observaciones que he realizado anteriormente y de acuerdo con las observaciones que sea aprobada el acta #5 de la sesión extraordinaria del jueves 10 de diciembre del 2020 como lo dije anteriormente con las observaciones realizadas. **.Sr. Jesús López:** Apoyo la moción. Someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis con las observaciones realizadas que se realicen **a favor**, Rivera Triviño Oscar **a favor**, Reyes Rivera Klever **a favor**, López Alvia Jesús **a favor**, Reyes López Carmen Julia **a favor**, señora presidenta existe cinco votos a favor por lo tanto queda aprobado la acta # 5 de la Sesión Extraordinaria del jueves 10 de diciembre de 2020.

Resolución No 03-PLE-JPSLM-05/01/2021

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cinco favor y uno en contra la acta # 5 de la Sesión Extraordinaria del jueves 10 de diciembre de 2020.

Dra. Carmen Julia Reyes: Muchas gracias señora secretaria como para tomar en consideración lo que indica la señora vicepresidenta que por favor antes de enviar el acta revise bien antes de imprimir que es lo que dice por eso hoy he pedido también los micrófonos que estén mucho más acercan a las personas que menos se escuchan la voz entonces para que no haya justificativo de ser así a fin de evitar este tipo de cosas continúe señora secretaria con el siguiente punto. **Secretaria: 4. Informe de labores de los vocales Sra. Belkis Acosta Reyes Sr. Ing. Oscar Rivera Triviño Sr. Klever Reyes Rivera Sr. Jesús López Alvia. Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria queridos compañeros más allá de nosotros presentar el informe mensual a nuestra institución por ley que se debe hacer también tenemos la página institucional de la web para que puedan ingresar poder realizar sus informes también ayer le dije a las señorita del infocentro que cualquier cosa puedan pedirle a ella alguna inquietud ella está dispuesta a resolverle esto es nada a partir de ahora vamos a hacer un informe mensual en el pleno de la junta en función de la actividad de las actividades. **Sra. Belkis Acosta:** Quería hacer una consulta porque no está aquí especificado habla del informe de labores de los vocales pero no especifica fecha de que mes a que mes yo quería comentarle he incluso quería comentarle que mensualmente hacemos llegar el informe pero sin embargo dentro de ese informe lo que no está todavía incluido (...) lo que el compañero Oscar y Jesús sobre el pedido de elaboración del concurso del himno bueno yo esperando ya le pase un borrador y estoy esperando que me hagan las observaciones para poder hacer el informe final eso fue lo que yo(...) de preparar y presentar. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Solamente como para aclararle es solo un informe de diciembre para acá y lo vamos hacer todos los meses. **Sra. Belkis Acosta:** Pero lo dije anteriormente en el informe consta la verdad no lo he traído sería dar lectura a lo que se ha presentado este como lo dije anteriormente lo que me faltaba incorporar la delegación que nos dio aparte de esa delegación (...) de otra delegación este actividades que haya realizado para el informe por parte de la asociación a fines turístico San Lorenzo para participar de una socialización incluso me comprometí con ellos este para hacerle el seguimiento porque no podía estar el vicepresidente de la asociación que esta vigilante de la asistencia y esas cosas entonces me pidieron que les ayudaran yo me comprometí en ayudarles pero ene se sentido al igual que con la dirección de turismo he con las actividades de ayudar a los ciudadanos con algún oficio certificaciones personales he iba a tratar un tema en asuntos varios pero ya que estamos en este tema lo voy a tratar aquí porque no hay asuntos varios y la vez solicitarlo de mi forma por este medio este he conversado con la presidenta Marina Reyes de la fundación(...) he cada vez se recogen cosas plásticas (...)entonces le preguntaba que otras actividades a parte de las mingas se puede realizar entonces me dijo el tema de las capacitaciones y

justo me mandó un mensaje en la mañana para comentarme que ellos ya tenían programado si así nosotros lo deseábamos para el sábado 16 o domingo 17 de enero para estar con el sector turístico y con todas las personas que estén interesadas lo que es plástico (...) para nosotros de una forma incorporar ese tema he le decía el tema de los pescadores porque ellos llegan con todas sus compras algo tenemos que hacer en ese sentido entonces me dicen que si se están preparando con otras instituciones para luego dar esas capacitaciones (...) y estar preparada para conversar con todo el sector turístico perdón con todo el sector pesquero le he hecho como una consulta ayer hice de escucharlos pero me contacte con ella en la mañana antes de venir para y ,me dice que ya está listo para poder intervenir pero necesitarían de un auditorio proyector y de las personas que se convoque a las personas que puedan venir del sector turístico carperos todo lo que tenga que ver con el sector turístico para empezar aquí en San Lorenzo y luego si favorece en otro sectores de las demás comunidades entonces como lo dije anteriormente del sector pesquero para hacerle más adelante para capacitarlos también es bastante importante por lo cual solicito prácticamente que si se puede contactar con él y llevarlo a cabo he ellos tienen como lo dije anteriormente para sábado 16 o domingo 17 porque de lunes a viernes están a full y tienen el horario complicado entonces yo les decía que justo hoy entraba sesión y le iba dar a conocer para ver qué opinión tenían ustedes y luego de eso pues ya le confirmo y cualquier cosa estamos en contacto de lo que hay que hacer (...) eso sería señora presidenta. Muchas gracias señora Belkis, Ing. Oscar Rivera en una síntesis su informe. **Ing. Oscar Rivera:** Gracias presidenta señora secretaria voy hacer un resumen de lo que hemos realizado durante el año 2020 especialmente más que todo en las delegaciones quiero empezar primero agradeciéndole por esta oportunidad más allá de que se presentan los informes hay cosas que a veces se quedan y a veces no se resaltan allí yo primero quiero agradecerle la confianza en sus delegaciones yo creo que de todas ha habido resultados un año difícil sobre todo se lo ha sabido llevar y quiero pues comenzar desde allí desde enero con lo que comenzamos se me delego y que estuviera pendiente de lo es el CDI y ahora esta acá yo pienso que hay cosas que no se pudieron concretar y soy testigo de que esa gestión fue de aquí de la junta parroquial encabezado por la presidenta yo estuve bastante pendiente del recorrido allí yo creo que los resultados están allí si hay que mirarlo desde ese beneficio los niños de pronto las mamás o tenían la oportunidad de dejarlos durante ese tiempo de trabajo yo creo que ese era el objetivo de aquello luego vino la pandemia hay cosas que a veces no se planifican son cosas de ahora no es caso inferior y hay que tomarlo de la misma manera y quiero comenzar con esa planificación que se hizo para carnaval estuvimos también coordinando con el departamento de turismo tuvimos un carnaval bastante bueno y coordinado con bastantes músicos más allá de todo eso y siempre se trabaja desde aquí el sector turístico y que tenga los mayores éxitos también estuvimos recorriendo con usted y técnicos del Gobierno Provincial lo de arborización también hemos estado pendiente de lo que tienen que ver con el levantamiento de información y estudio del malecón también he estado de delegado y se hizo el lanzamiento y en ese sentido y también estuvimos usted me delego trabajos que tenía que hacer reuniones llamadas y coordinar algunas gestiones también estuvimos entregando kits a los pescadores aquí en San Lorenzo y hemos estado en los diferentes recorridos en los sectores luego estuvimos por delegación socializando la vía el Abra estuvimos socializando con los habitantes para el mejoramiento de la vía en los actuales momentos creo que tiene un avance de más allá de 50 o 60 % y eso es bueno también se hizo un recorrido en el sector para hacer el levantamiento de unas calles que faltan de lastres que se construyó hace unos meses abrir para luego colocar el material también estuvimos por parte del Municipio haciendo la respectiva visita en lo que tiene que el estadio de San Lorenzo lo que es mantenimiento del césped y haciendo hincapié al cerramiento se veía que tarde o temprano se iba a caer no es de ahora es de hace rato y en los actuales momentos es de conocimiento de todos hay dos



paredes que están caída no hemos tenido suficiente respuesta del Municipio pero las gestiones se ha hecho y todo lo que está a nuestros alcance desafortunadamente a veces uno dedica tiempo necesario las autoridades en este caso el Municipio no hemos tenido en ese sentido en esa ayuda es sumamente urgente porque venía pasando de épocas atrás también quiero solicitarle ya hemos conversado de este tema de que más allá que le Gobierno central tenga este tema tenga una planificación en lo que son los censos el INEC habría que solicitarlo porque eso es importante para que este acá sabemos que la población de habitantes no consta lo que es la realidad y eso es bastante preocupante yo venía conversando con usted presidenta sobre este tema y sería bueno si en algún momento nos convoque para poder solicitar a la entidad porque quería comentarle algo y eso tiene que ver con nuestros recursos naturales allí pues hemos estado trabajando desde cerca en algunos temas más de eso la población está enterada de los trabajos que hemos realizados en ese sentido hay bastante que conversar de pronto también hay temitas que hemos estado en las obras que se realizaron en las cuales hemos estado allí pendiente con pocos recursos pero llegar con algo al sector haciendo la que más se puede ahora la única entidad como gobierno excepcional que nos ha puesto a disposición algunas cosas es el Gobierno Provincial en eso estamos trabajando mayormente y lo que es el Municipio yo creo que deberían de poner un poca más de énfasis en el territorio yo creo que no es ponerme en contra de las personas que están allí pero como ciudadano como miembro hay que hacer lo justo y hay que también reclamar yo reclamo parte de aquello no de buscar problema es simplemente hacer nuestro reclamo justo y necesario porque veo que dentro del cantón se están haciendo cosas y para acá la zona no gracias presidenta por la oportunidad. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañero Oscar, compañero Klever. **Sr. Klever Reyes:** Permítame presidenta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si compañero. **Sr. Klever Reyes:** Buenos días presidenta compañeros vocales agradecido primero a Dios por tenernos aquí con salud e inmensamente alegre como ser humano he pasado bastante triste pero también alegre con la familia por el tema del COVID y es la mente la que nos hace hablar nos hace decir lo que sentimos yo creo que son cosas que se funden y que hay reflexionar poco a poco y de los pecados debemos arrepentirnos y siempre las recomendaciones la cielo por eso hago este paréntesis y pedí permiso para decir que me siento alegre por el milagro que Dios nos ha hecho a los que estamos vivos agradecidos por todo y desearles a ustedes uno de los mejores años en medio de esta situación de salud que tenemos pedir a Dios que nos de fuerza y salud y trabajar por el bien de nuestro pueblo estamos aquí en este pequeño gobierno como es el gobierno parroquial digo pequeño porque así es presidenta compañeros vocales he escuchado y mi informe lo quiero dar conocer mi situación y un poquito de comunicación se me perdió el día jueves en la mañana y me quede totalmente incomunicado los medios que tenemos nosotros aquí en la junta las sesiones las reuniones señora presidenta y ayer me entere del informe sin embargo quiero decirle que tenemos la cabeza de todo lo que hacemos y pude hacer algo decía la compañera Belkis sin embargo podemos hacer un resumen de las actividades que hacemos a diarias presidenta como ciudadanos como padre familias y acá en este caso como vocal voy hacer un resumen de las actividades una salió delegación no me recuerdo bien sin embargo como le venía diciendo entonces es lo siguiente en la participación que usted me llevo presidenta con los señores de la armada que me pareció muy buena productiva y yo creo que de esa capacitación con los señores de la armada nacional y la comunidad de las piñas se dieron muchas cosas para el sector pesqueros y también para el sector turístico en donde salieron tres resultados y ene so he venido con ellos permanentemente la primera vez como se dio la reunión con las diferentes comunidades de la carta y satélites que fue muy buena creo que fue en santa rosa también luego en las piñas luego aquí también estuvieron y ese es un tema importante porque muchos ósea la mayoría somos pescadores en los sectores de la parroquia San Lorenzo Santa Marianita porque es allá entonces que bueno que por esta dirección se dio esta



capacitación a los pescadores dicen para abajo antes nosotros le llamamos para abajo y ahora es el norte y estamos ubicados con el este entonces ya técnicamente la gente va aprendiendo y creando conciencia y dando un información apegada a la ley de la armada entonces presidenta tengo esa enseñanza que no entendía un poquito soy pescador y me sirvió bastante para poder aportar con mis compañeros que estaban un poco dudoso de eso y por ahí quedo un poco de aprendizaje y a continuación seguía en ellos y viendo capacitaciones y enseñanzas compañeros vocales y que bueno que ahí están los técnicos como les dije geografías y en otras prácticas entonces seguir con el pedido de ellos siguieron en reuniones y seguimos presidenta donde aparte de lo básico que quedo de enseñanza surgió ya sacar adelante o exhibir esta especie que le llamamos la centolla y ese usted cuando estuvo presente y me delego allí el alcalde estuvo allí fue una fiesta bonita en donde participamos yo puse la logística sillas carpas y no porque diga yo fue una colaboración que uno da para que así los pueblos los vayan exhibiendo se vaya desarrollando el turismo presidenta encima de esta pandemia estuvo bonita estuvo el seños alcalde y que bueno que se haga un trabajo como familia y quiero hacerle un resumen ya quedo allá ya quedo ahí exhibiéndose se la centolla digo así con sus remedios cristalizados para exhibirla como un atractivo turístico en medio de eso continuamos porque la comunidad sigue pidiendo las capacitaciones y enseñanza de esta institución y eso a mí también me ha llenado de emoción eso también nace de la delegación entonces mire que ahora se suma el MAE para seguir motivando mingas de limpieza y también que los pescadores recojan la basura afuera hasta donde hay avances y hay un incentivo para los que traigan basura la despisten en el lugar de las piñas y ahí decían en broma no me va a quitar la basura que la red esto que esta está haciendo acá que está botella mire muy bonito eso para la comunidad eso me ha gustado hay que seguir con la delegación y hay que seguir así no este y sea sábado o domingo hay mucho que informar se suma el MAE y quedan tres cosas y quedan prácticamente tres resultados en donde ahora los niños participan con sus destrezas en prácticas manualidades y todos la misma dirección que ellos han dado para cientos de personas un presente como champú un desodorante deja cosas que ellos le vale como cosas de aseo que bueno que se ha hecho esto en las piñas en el abra en esas comunidades y también agradecido porque la comunidad a participado muy bonita la participación de todas las comunidades mi teléfono se perdió y perdí todas las fotos sin embargo me falta rescatarle me faltan como unos 3 productos de la enseñanza del proyecto de la centolla el proyecto de las mingas permanentes y también la separación del reciclaje así mismo quiero informa presidenta que de las participaciones permanentes que antes las hacíamos con Jesús en el barrido con el personal de higiene y allí si quiero decirles compañeros que no dejare de estar presente en cualquier montón de basura eso ha sido mi ilusión eso ha sido no se tal vez como una tradición con mi compañeros no sé pero es responsabilidad de todos esa minga permanente con el personal de higiene viene ahora el persona de higiene o la dirección de higiene y ha recomendado hacer mingas todos los viernes en Liguíqui en los cementerios en las comunidades entonces presidenta solamente hacer un resumen si nos ponemos a nombrar todo eso nos echamos todos el día y tenemos bastante que informar y noviembre digo siempre están preparados los cementerios en Santa Rosa un poco claro con poca dimensión con poca utilidad se mantiene ahí con un trabajador 2 o 3 jornadas por semanas y se los mantienen también eso ahí también he estado pendiente y eso ha dado otra imagen presidenta en la parte interna presidenta nosotros hemos estado preparando con bastante precaución se quedaron los cementerios allí con esa limpieza y gracias a Dios presidenta seguimos aquí sanos y los compañeros y hemos estado participando y así mismo me han pedido en Liguíqui en San Lorenzo en Las Piñas retiro de maleza de flores que no sirven pero hemos estado ahí presidenta sin delegación y yo creo que lo podemos hacer como cualquier ciudadano entonces creo presidenta como le decía para mi comisión en estema yo si lo voy a seguir así no esté en la junta eso y también participamos en las



charlas de capacitación de participación ciudadana con el consejo provincial acuérdesse usted que esa charla fue muy buena poco a poco y día a día hay que ir conociendo otras cosas como decía el compañero Oscar el Gobierno Provincial nos ha dado bastante la mano y hay que aprovecharlo esas capacitaciones vamos aprendiendo poco a poco si no es así lo vamos transmitiendo con los compañeros de la comunidad y cualquier sector deportivo en mesa de trabajo con la familia así mismo en la participación de varias reuniones que usted ha invitado presidenta para tratar temas de la bandera que vimos aquí con los señores del departamento del Municipio de cultura y eso es bueno para irlos complementando como ahí decía ahí la línea yo aquí presidenta tengo aquí para dar un informe larguísimo pero bueno entonces presidenta también estuve en la participación de la socialización de las ordenanzas con el departamento de cultura ahí empecé para la creación de la ordenanza que se creó en Liguíqui para el cuidado de sus playas de la riqueza que usted tiene en su pueblo que es de todos entonces presidenta puede ser que no vengamos a la junta pero es que salen y todos los días tenemos la conversación con la comunidad y no eso para es lindo presidenta conversar con la gente todo los días no es que vamos a traer las quejas acá sí que como vocal dar una solución y apoyar y se es posible echar la mano cualquier rescate que hay bueno en eso presidenta larguísimo pero para complementar bueno presidenta cero que se mencionaba una vez que se quiso subir un poco el tema de las obras donde yo me acerque al frente donde está construyendo el ministerio de obras públicas me acerque para decirle al señor de la pala que no llenen mucho la volqueta por cuanto toda la arena queda regada en la vía y para el deporte ciclismo y para otros es peligroso entonces la dirección de higiene pidió que miraran las vueltas ahí en Santa Rosa en Río Caña donde están las rompe velocidades en algunas vueltas puede ver esta la arena regada y en este caso usted sabe la distancia o la división que mide un llanta de bicicleta entonces presidenta yo me acerque con la finalidad de eso y ahí llegó un policía que alguien lo había llamado por la extracción de arena y justo él me pidió la ayuda para que no salga la volqueta de arena entonces tal vez ellos pecaron conmigo que yo estaba parando la extracción de arena no presidenta más vale discutimos un poco y no le explique bien ahorita le doy bien explicando que yo me acerque fue por eso al señor de la pala le dije hermano vengo por esto porque es mi amigo el señor y de ahí le dije no se mi hermano si ustedes tengan la potestad para pedir permiso no se allá de las autoridades competentes entonces presidenta y se hizo una polémica pero que bueno que aquí se analiza y se entiende como es el asunto yo fui porque esta pobre gente deja limpio y mañana ya está sucio otra vez contaminado de arena entonces eso un malestar y da pena por ellos que todos los días están en el mismo trabajo hay variantes ahí también estuve conversando con los compañeros que reciben el material de la obra y un señor que se llama Wilson Anchundia decía don Klever usted que es parte de la junta yo se di terreno y ahí han dañado mi cerca con la obra no sé cómo hacer he pedido que la tierra que está en mi terreno me la retiren yo no voy a quedar así afectado entonces nosotros somos parte de acá hay que escuchar presidenta la solución allí no se presidenta solamente traer porque él le pidió que le ayude pero yo no tengo la facultad presidenta de hablar con ellos ya él dice yo no puedo ser afectado por dar antes más terreno solamente dejo eso presidenta para que los señores que están ahí le den un poquito de solución de paso yo también le voy a decir que hable y que por mi intermedio le solucione el mal que le está sucediendo en la vía el spondylus hacia abajo entonces presidenta como hay mucho que informar yo tengo aquí algunas cosas que informar pero poco a poco ya que también mis compañeros tienen que informar Jesús y decirle a todos mis compañeros vocales sigamos trabajando compañera presidenta yo estoy todos los días allá porque me gusta todos los días salgo y estoy alegre compañeros señora secretaria créamelo y me siento alegre porque Dios nos ha escuchado unas oraciones presidenta y eso Dios nos constituye para que nosotros reflexionemos, yo no quisiera tener ningún inconveniente con nadie presidenta y entre más trabajo más fuerte me siento presidenta y es porque Dios me da esa

fortaleza y yo quisiera que también la sientan termino diciendo que Dios nos de fuerza y salud Dra. Carmen Julia Reyes: Bien compañero continúe compañero Jesús

Sr. Jesús López: Buenos días con todo y muchas gracias a Dios por tenernos aquí, hay que seguir compartiendo esa alegría de Klever y comenzar con pie derecho ingeniera solo quiero decirle que aquí estamos como legislador fiscalizador de las cosas que se van dando pero que si en el 20/20 también estuve al frente de muchas cosas y del deber cumplido también en pandemia cumplí con mucho deber como el tema de la fumigación de ciertos lugares de la zona rural, después nos retiramos también porque sentíamos esa enfermedad que todo mundo sentía no puedo decir que era el Covid pero fuimos a los médicos, como representante del gobierno parroquial hemos estado al frente de muchos pedidos de la comunidad y que hay cosas que se han cumplido no me puedo quejar de las autoridades sé que el gobierno provincial él ha cumplido muchísimo con nosotros pero también agradezco al alcalde de Manta porque en las Piñas, Santa Rosa nos ha salvado la campana en este año como es la oportunidad de sacar esa cantidad de piedra que se acumularon en el varadero y cosas así se han venido cumpliendo también he estado al frente de trabajos que ha hecho el gobierno parroquial como el tema de inspección verificando que todo quede a la normalidad incluso he estado en la inauguraciones de aquello, quiero no tanto que decir, quiero informar sobre lo que el compañero Klever decía sobre Wilson Anchundia es verdad que ahora tenemos complicaciones con eso y que incluso el día de ayer hable con un hermano de él que vive en Anconcito que el si es el verdadero dueño lo había invitado a la señora de José Anchura y yole estuve esperando porque me pasaron una información que iba a ir mi casa para hablar del tema pero nunca llego no sé si hoy aparezca para hablar del tema porque en realidad ese es un terreno que ellos perjudicaron y que la cerquita que dice el compañero Klever la saco con sus propias manos en la levanto hablo con nosotros para levantarla el levanto nadie se la ha arruinado entonces para ir terminando esos tema, en el tema de aquí yo me siento muy contento y muy orgulloso que se vaya dando y que se lleve a buen ritmo lo de los símbolos, la bandera el escudo el himno de San Lorenzo que tanta emoción me da a mí en estarlo trabajando todos porque aquí nos reunimos para trabajar en esos temas, dando información o solicitando información y que todo salga bien, de lo demás yo solamente sigo a pie y que sea un buen año para continuar y que para cualquier cosa aquí estamos para seguir adelante por el bien de toda la zona rural muchas gracias presidenta.**Dra Carmen Julia Reyes:** muchas gracias compañero, señora secretaria concluido el punto continúe con el siguiente Secretaria: **5.-Informe de la Presidenta del Gobierno Parroquial Dra. Carmen Julia Reyes Dra. Carmen Julia Reyes:** gracias señora secretaria, queridos compañeros como ustedes conocen el año que feneció he venido haciendo algunos informes porque es importante que la junta del pleno conozcan de las actividades que están tengo mucho que decir pero no se puede decir todo porque pasaríamos todo el día entonces en síntesis y lo más relevante es importante que también se conozca mis queridos compañeros voy a comenzar con la parte más relacionada que es la más nos hemos vivido durante este año como son las brigadas médicas , en los últimos días también hemos venido coordinando una brigada médica con la subsecretaría de pesca y con el patronato del Municipio de Manta han hecho la brigada para han hecho la subsecretaria que era solo para los pescadores pero llegamos a un acuerdo que tenía que generalizarse porque podríamos traer algún inconveniente bueno eso está dado en las Piñas se ha dado Santa Rosa de la planificación que se tenía que fue la que se generalizo antes de diciembre se tiene previsto para San Lorenzo este viernes esperando que me confirmen hay algo aquí muy importante que ustedes deben de saber si bien es cierto que están brigadas vienen acá las coordina la subsecretaría de pesca, las da el patronato, el gobierno parroquial pone la logística pero hay una parte que no la pone gobierno parroquial que la pone



Carmen Julia que es la parte de alimentación esa parte yo no la saco del gobierno parroquial pero quieren que le ayuden con alimentación que sale de mi bolsillo y con qué objetivo lo hago con el objetivo de que vengan motivados y esa es la parte complementaria que ellos nos piden ahora hay una planificación para continuar en otros sectores pero eso ya dependerá de que exista la predisposición de la entidad que exista más que todo la atención medica con respecto a ese tema, como ustedes conocen se los ha venido diciendo el tema de los callejones que se han hecho en Santa Rosa esperado por muchos años por estos señores ahí también se hizo una medida que estaba bastante complicada donde había un árbol que estaba en el área publica fuimos como se dice el termino acusados por haber sacado un árbol cuando nosotros no lo sacamos sin embargo es lo que uno recibe de toda esta trayectoria de este trabajo pero que nada de esas cosas y golpes que nos dan nos detienen para continuar y arreglar los lugares necesarias que tiene nuestra gente igualmente aquí en San Lorenzo en el callejón sector los Riveras del barrio Bienvenido siempre se los he venido comentando doy por concluido un tema bastante espectacular que se di allí que ha sido también nuestro trabajo y mejorar el ornato, más que el ornato decía un niño allí y ahora ya no me voy a ensuciar los pies de lodo ni nada por estilo y adicional a esto se dieron los cursos de capacitaciones para jóvenes de Liguiki del sitio de Santa Rosa, se dio la capacitación en maquillaje para el sitio el Aromo , la Piñas y algo muy importante porque más allá de dar hubo una capacitación ha sido en el tiempo que se logra que estas personas , jóvenes, niños y adolescentes que fueron más de 150 en este proceso que estuvieron es el aprendizaje y el desarrollo que ellos se le imparte en ese sentido, algo muy importante que para San Lorenzo no se dio para jóvenes no se dio para belleza pero ustedes saben que aquí se lleve el curso o escuela taller de costura en bioseguridad y que fue todo un éxito, igual de todos los cursos rebasamos las expectativas gracias a Dios cuidamos con todos los medidas de bioseguridad para que no haya ningún inconveniente y así lo logramos Dios nos quiere demasiado porque todo lo que hemos hecho nos ha tenido demasiada piedad así mismo estamos dándole el mejoramiento al parque 10 de agosto de San Lorenzo ustedes me dirán no hemos visto nada lo que pasa es que se están haciendo unos arreglos a unos juegos que van a ser reemplazados por unos de metales que ya no sirven, y un mantenimiento en el tema y estamos a la espera de que esos los vengan a colocar, también los próximos días están por entregarme el manual corporativo donde se va a implementar una series de cosas dentro del gobierno parroquial como lo que tiene que ver ya con la papelería, credenciales, bueno tantas cosas que necesitamos para esta institución así mismo quiero comentarles queridos compañeros que el pleno de la junta que yo creo que un esfuerzo de todos el proceso a los pescadores que hemos venido dando desde inicios de nuestra administración porque no decirlo hoy más que nunca se ratifica y el tema de los curso OMI que se han dado aquí en San Lorenzo para los pescadores y también los pescadores que hicieron el curso virtual un tema bastante histórico y difícil pero que gracias a la ayuda de los jóvenes e San Lorenzo , jóvenes también de Liguiki que nos ayudaron logramos que estos señores pescadores hicieran su curso OMI, así mismo lo que fue la brigada médica y más que todo una compañía medica que se hizo para ellos para exámenes un requisito para la matriculación y algo muy importante hemos seguido para que saquen su matrícula como son tantos la idea es que vayan de 20 en 20 a Manta pero hemos recibido la aceptación del capitán del Puerto para hacer a campaña de matriculación para pescadores que estaba prevista para la primera semana de enero pero ya conversamos con el capitán que ayer venían pero nos han pedido comprensión para realizarlo la tercera semana de enero , allí sin que nadie se resientan queridos compañeros porque cada uno de ustedes pone su grano de arena en función de su predisposición pero allí si quiero agradecer a don Jesús que ha estado al frente de este tema y que ha recibido cosas fuertes porque a veces la gente no nos entiende lo que estamos haciendo no es para el momento si no que toma su proceso ha sido duro don Jesús ya le comente este tema no es mío algo que



está en mis manos que sí que estamos haciendo la gestión pero ya última decisión la toma la capitania del puerto, también agradecer a todo mi equipo administrativo porque esto ha sido durísimo que hay que irle a depositarle a los compañeros tomarle las fotos bueno es bastante cosas que hemos estado haciendo pero creo lo más importante de esto o lo que nos llena de satisfacción de muchas que hemos tenido es lograr la primera campaña de matriculación para pescadores aquí en San Lorenzo que se va a dar los próximos días como ustedes saben el tema de las pintadas de los cementerios ustedes saben que hay muchas cosas que nosotros hemos pedido el apoyo y no se nos ha dado y eso nos duele, nos duele porque no descansamos y estamos trabajando de lunes a domingo sin horario porque ustedes saben que mi celular nunca se apaga y si no respondo al momento es porque estoy en cosa ocupada sin embargo ahí estamos atendiendo las múltiples necesidades que estamos haciendo si bien es cierto como su líder de aquí pero también como su representante de este gobierno lo cual todos los que estamos aquí somos parte, ahora podemos ver en Santa Rosa, San Lorenzo cementerios bien bonito y esperemos este año poder llegar al resto de los cementerios de la que también esperábamos que nos dieran ese apoyo el municipio, aquí mismo en una sesión de junta de la cual trajimos a resolución la solicitud para elaborar un convenio de la administración de los cementerios y se ha pedido todo el requerimiento desde el inicio al municipio y a ustedes se les ha entregado de la respuesta que nos habían enviado ni siquiera nos habían notificado, estaba en el correo y ahora que se estaba solicitando que nos entreguen la información ya nos dijeron que nos habían enviado parece que fue el 23 de noviembre ustedes pueden analizar la respuesta donde nos dicen prácticamente nos dicen no al tema bueno nada de lo que nos digan no para nosotros va a hacer un limitante, nosotros somos positivismo somos si y tenemos que continuar adelante por nuestra gente no espera tramite voluntario si no espera solución espera atención y vamos a seguir en esto, ustedes se darán cuenta donde hay un informe donde indica que no hay una ordenanza, sin embargo la gente en los cementerios reclama que desalojen tierra que les limpien, si gradecida con el municipio sobre la parte de la limpieza eso es digno de admiración de los compañeros entregados hacen su trabajo único en nuestra parroquia y creo que lo hacen único porque todos los compañeros son aquí y ellos se entregan como yo siempre digo con alma vida y corazón para apoyar a su pueblo y entre alma, vida y corazón estamos allí quizás no miramos ese apoyo que necesitamos de mayor fuerza pero ahí estamos para que ustedes se den cuenta yo no me voy a quedar ahí en este tema tendremos que buscar otra vía que nos vaya a permitir poder organizar la planificación de nuestra parroquia por lo tanto años que espera resultados óptimos, así mismo les he pedido entregarles una documentación que me llego desde Quito sobre lo que tiene que sobre la legalizaciones de predios en la parroquia en realidad es un tema bastante duro digo yo durísimo el día que me desayune con esta noticia de verdad que me afecto bastante porque nosotros aquí no podemos negare el derecho a las escrituras de la tierra que tiene nuestra gente tenemos que tener caro que San Lorenzo tiene sus sitios que aquí la única comuna que tiene predios escriturados a nombre de la organización es San Lorenzo y que no es de ahora si no que es de muchísimos años entonces en este informe que nos entregan prácticamente nos está indicando de que no podemos hacer escritura, el gobierno parroquial no puede hacer escritura por eso nosotros buscamos a la entidad que es la involucrada que es la responsable de este temas como el MAGAD en el área rural como en el Ministerio del Ambiente del área protegida y buenas cosa así, entonces lo que hace unos días estuvo por aquí un señor del ministerio de agricultura indicándonos que ya el convenio solo esperaba una ratificación de mi parte que lo aceptara que si se iba a dar el convenio pero si lo estoy pidiendo por oficio pero a los días me ha llegado un informe donde nos está dirigido al municipio y esta dirigido a nosotros sobre la no intervención del territorio del MAG es algo que no tiene a mi modo de ver las cosas no tiene ni pie ni cabeza porque si nosotros hemos pedido a estas instituciones se dé el



convenio para legalizar la tierra porque hay una necesidad nosotros tenemos una base de datos cerca de 400 personas que ha pedido se les haga su escritura individual del sitio el Aromo, del sitio y eso que no hemos hecho una convocatoria masiva solamente es de la gente que viene a preguntar cómo estamos con la escritura y este es otro tema que será duro pero que no será imposible lucharlo en este año y poder de alguna forma que nuestra gente tenga sus bienes escriturados como corresponde ese es un derecho constitucional de la gente y en ningún momento considero compañeros que esta es una lucha del gobierno parroquial en beneficio de su gente no por un grupito de cuantas personas podemos nosotros restarle el desarrollo o la necesidad de nuestra gente hoy por hoy estamos viviendo momentos tan duros, muchas persona que me vienen a decir yo tengo cantidad de tierra pero quiero venderla pero me piden escrituras y no puedo vender, tengo cantidad de tierra quiero sembrarla pero me dicen que para aplicar un crédito debo tener las escrituras son algunas situaciones que nosotros debemos tener en cuenta para poder continuar con esta tramitología como decía también hay muchas cosas que nosotros aquí se viene haciendo ustedes cada cual son dueño de su acciones sin embargo ratificarlo una vez más que trabajemos en conjunto, algo que se me escapa que conocí la ruta de la vía de evacuación que tenemos que nacer del centro de San Lorenzo y que termina arriba en el UPC ya está abierta aspiramos que eso se lastre inicialmente pero allí hemos tenido dos situaciones bastante complejas han aparecido dos señores que tendrían escrituras que son propietarios casi al inicio de la vía aparentemente se ha arreglado con uno de ellos y se le ha pedido que por favor colabore porque eso no es para el pleno de la junta eso es para la comunidad por estos días apareció otra señora que también indica ser la dueña y es con la que estamos los próximos días a conversar y ahí a ver en el lugar hasta donde es de ella porque eso quedaría netamente de la comunidad y eso en algún momento por alguna emergencia serviría de ayuda para la gente, antes de finalizar también son solo una síntesis de lo más importante que ustedes conozcan y antes de cerrar quiero agradecerles a todos por su ayuda y a solicitarle una vez la unidad en la diversidad agradecerles a los compañeros que están dentro de la escuela de liderazgo que llevamos adelante con la universidad Unesum, también aquí se han hecho algunas capacitaciones con respeto a lo que es sobre participación ciudadana, liderazgo, empoderamiento bueno y algunas cosas muchísimas gracias a ustedes que están aquí que no perdamos el hilo que no pierdan la asistencia en estas capacitaciones que son tan importantes el mejor regalo que nosotros podemos tener es la educación o de la autoeducación este día viernes parece que está confirmado con la escuela de liderazgo que se está llevando actualmente y queridos compañeros agradecerles por el apoyo y si no tengo ningún inconveniente aspiro tener una reunión de trabajo este viernes a las 9 am donde me gustaría allí las propuestas de trabajo y planificar el trabajo unido que tenemos que llevar adelante, muchas gracias queridos compañeros por haberme escuchado y decirle son tiempos esperanzadores que tenemos que estar allí que hoy estamos mañana no sabemos en estos tiempos de pandemia solo nos toca seguir luchando por esto que se llama vida lo más preciado que tenemos muchas gracias continúe con el siguiente punto secretaria: **6.-Clausura de la sesión.-** Muchas gracias siendo las 10:45 doy por clausurada la sesión

Firman para constancia.



GOBIERNO PARROQUIAL
San Lorenzo
MANTA

Junta Parroquial de San Lorenzo
Sesión Ordinaria ACTA No 01– 05/01/2021



Firmado electrónicamente por:
**CARMEN JULIA
REYES LOPEZ**

Dra. Carmen Julia Reyes

PRESIDENTA



Firmado electrónicamente por:
**MARIA
ERNESTINA
ALONZO PICO**

Ing. María Alonzo Pico

SECRETARIA

CERTIFICO

Que la presente acta de sesión ordinaria se le realizó las correcciones respectivas de todas las observaciones hechas en el desarrollo de la sesión para su aprobación.



Firmado electrónicamente por:
**MARIA
ERNESTINA
ALONZO PICO**

Ing. María Alonzo Pico

SECRETARIA

En la Parroquia San Lorenzo del Cantón MANTA, el cinco de enero del año 2021.

Dirección: Barrio 10 de agosto y calle principal 10 de agosto

Email: gadparroquiasanlorenzo@gmail.com

Tel. (052) 558004

13 de 13